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许多国家和地区都开设了专门接送孩子的校车接送业务，不仅解除了家长们的后顾之忧，也消除
了许多安全隐患。在美国，中小学生上学全部由校车接送，每天早晨和下午，黄色的“SCHOOL BUS”
成了美国各地街道上的一道风景。郑州学生啥时也能坐校车上下学？政协委员在今年两会中写提案，
呼吁政府实行校车制度。

此外，如何给力中原经济区建设？委员们也有提议。 晚报记者 张勤 李雪

关于校车，我国有明文规定。河南省公安厅、教
育厅去年下发文件对贯彻落实《校车标识》国家标准
提出了要求，无牌无证以及报废车辆接送学生的现象
得到了有效控制，超载现象大大减少，学生乘车安全
更有保证，社会反应良好。

但是，由于在设立校车问题上并没有硬性规定，
具体条款不尽合理，实际操作难度大，加上多部门协
调管理难度，部门利益及编制，人手不足等客观条件
的限制，很多地方的校车管理都没有纳入良性发展轨
道，同时还给学生、学校、校车单位和车管部门带来很

多麻烦。
建议由各级政府牵头，抓紧出台相关优惠支持政

策。比如可将校车纳入公共交通管理范畴，可享受
“公交优先”、允许使用公交专用车道、按公益性运营
享受政府补贴、降低校车的收费等相关政策。

明确全省及各地校车主管部门和责任单位，根据
实际情况制定校车管理的地方性规章和管理细则。
校车可以参照各地出租车和公交车管理模式，可由公
交公司和专业的汽车租赁公司实行市场化管理。根
据学生住址合理设计校车运行路线。

实行校车管理的行业准入制度和安全管理的
硬性规定，明确校车的技术标准，喷涂统一的校车
图案；对所有校车安装 GPS 定位系统，实行备案，定
期进行维护、检测与审核制度；明确驾驶员准入和
安全培训制度、配备随车工作人员、购买乘车人险
和责任险等。

会同安监、运政、交通、教育等部门加大校车安全
隐患排查整治力度，公布举报电话，及时、有效依法严
厉打击使用报废车、超载超速等违法违规行为和安全
隐患。

热词：中原经济区

《河南省人民政府网》是了解我们河南的最重要也是最直接
的信息平台，省政府门户网站的点击率在不断增加，但部分信息
的更新却显滞后。

打开网站首页点击“河南概况”中的“电子地图”，查看一下
发现，这个地图与我们的实际情况很不一样。从高速公路上看，
地图上仅显示京港澳高速、连霍高速和漯界高速及郑少高速，再
也找不到其他高速，这与我们作为拥有5000多公里高速公路的
全国第一的名片很不协调；从地名上看，安阳县的辛村乡标注的
是从来没有听说过的单家庄乡，早已更名为柏庄镇和宝连寺镇
的地方却依然标注的是辛店乡和郭村乡。

建议将我们河南发展的实际情况，及时加以更新，让我们
的省政府门户网站能充分发挥外省朋友了解我们河南的平
台和窗口作用，提供完整而且翔实的信息，给力中原经济区
建设。

要建立中原经济区，大力开展招商和吸引投资，发展河南经
济，实现中原崛起，必须利用河南深厚而丰富的历史文化，着力
打造郑州历史文化名城，提升河南与郑州的知名度。

建议新建广场、街道、大路、立交桥、天桥、地下人行道、地铁
站、火车站、社区、风景点、河道、湖泊、重要建筑物等应以河南的
历史文化名人命名。如伏羲广场、轩辕大道、风后大街、姜尚路
等。另外，郑州有些路名不伦不类，或过于简单，没有文化含义，
建议更换路名，如经一路至经八路，纬一路至纬五路；或商业操
作、有偿冠名但无品位的路名，如博颂路、鑫苑路、三全路、建业
路等。当然，更换路名会给当地企业、居民带来许多不便，如企
业、商户要进行土地证、工商营业执照、税务登记证等变更，还有
居民的门牌、户口本、通信地址、房产证的变更等。因此，需要慎
重，切莫草率行事。

设立河南历史文化名人雕塑广场。设立姓氏文化一条街、
建各姓氏代表性人物雕塑、姓氏来源演变壁画、文字说明等。设
立文学历史文化一条街、成语典故文化一条街、商业历史文化一
条街、农耕历史文化一条街、科技历史文化一条街。在这些街
上，建雕塑、壁画、雕刻、绘画等。打造历史文化长廊，使河南的
历史文化俯拾皆是，交相辉映。

在郑州市现有路网规划中，纬二路、纬四路是连接花园路、
未来路两条主干道的东西干道，也是城市发展连接中州大道主
要出入市口。但目前的状况是：纬二路、纬四路行至东明路因聂
庄村阻挡，无法前行，形成了断头路。车辆前往中州大道、郑东
新区只能右转东明路绕行金水路或左转绕行纬五路。东明路双
向单车道，路面较窄与金水路交叉口不能左转，只能直行，且红
绿灯放行时间短，早、中、晚，上下班高峰拥堵更为严重，其引发
的连锁反应直接影响到金水路、纬五路甚至黄河路，对此，沿线
单位、居住群众反映强烈。

为此建议，尽快启动打通改造工程，配合聂庄村城中村改
造，落实规划中的纬二路、纬四路道路建设，使其真正成为连接
花园路与未来路、中州大道乃至郑东新区之间的桥梁。

当前，我省要提升在中原经济区新一轮竞争
中的软实力，就必须用社会主义核心价值体系引
领社会思潮。把传统文化中儒家为人处世方面
的优秀思想同当前的社会公德、职业道德、家庭
美德、个人品德教育相结合，提高公民的道德素
质。把河南的历史文化优势同地理区位优势相
结合，使河南在中原经济区竞争中的软实力转化
为硬实力，加快实现中原崛起、河南振兴步伐。

为此建议，在我省各省辖市适时举办较大
规模的《传统文化（公民德行教育）公益论坛》，
并以首届为开端，不定期地开展类似活动。在
我省各级党校、行政学院、社会主义学院开设中
国传统文化课程。进一步加强对我省青少年优
秀传统文化教育，培育有理想、有道德、有文化、
有纪律的德、智、体、美全面发展的中国特色社
会主义事业建设者和接班人。

我省经济发展所依靠的主要是全国统一的
资本市场，由于运用资本市场的功能单一，资本
市场在我省优化产业结构、推动技术创新、提高
融资聚合力等方面发挥的作用有限。上市公司
数量少，涉及行业、产业面窄，在很大程度上制
约了我省对资本市场资源的有效利用。我省至
今尚无真正意义上的“总部证券机构”及大型的
基金管理公司，因而我省在利用资本市场方面

只能是被动的，很难充分利用资本市场的各种
深层次功能服务于地方经济发展。区域投融资
平台公司建设不够完善。

促进资本市场发展，建议提升与强化地方政
府“金融办”的职能；完善政策体系，支持企业“上
市”；全力支持郑州商品交易所做大做强；积极
筹建“文化产权交易市场”，搭建文化产业与资本
融通的桥梁；充分发挥综合金融服务链的作用。

热词：校车

政府网站信息更新滞后
发言人：省政协委员 宋保新

设立河南历史文化名人雕塑广场
发言人：民革河南省委

提升河南在中原经济区竞争中的软实力
发言人：省政协委员 王位东

建议提升与强化地方政府“金融办”的职能
发言人：民建河南省委

建设中原经济区 打好历史文化牌
新建大路广场应以河南名人命名

为了孩子安全，抓紧出台校车相关政策 发言人：省政协委员 赵微


